

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los recibidos tardarán la primera plana
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXVI.—Núm. 8.845

Valencia: Lunes 6 de Julio de 1903

Oficinas: Miñana, 7 y 9



El señor Don Francisco de Paula Llansol y Muñoz FALLECIÓ AYER A LAS ONCE DE LA NOCHE

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad R. I. P.

ALMOND-PUDDING-GLACE

Exquisito helado que se sirve todos los días, hasta el 10 del actual, como entramos en la comida de la noche, sin aumento de precio, en el acreditado Hotel de Oriente, San Vicente, 34.

Tercianas, Cuartanas, Fiebre intermitente

Único remedio para curarlas radicalmente. Antipalúdico Ferrandis, recomendado por los principales médicos de toda España y del extranjero.

Debilidad, Convalecencia, regeneración de la sangre, desarreglo de las jóvenes, etc. En quince días curación completa con el Ferrandis reconstituyente a base de glicérfosfato del Doctor Ferrandis.

Representante en Valencia: Ricardo Llobregat, Triador, 3.

Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6, Sollana (Valencia).

Angiótico HOMOPÁTICO del doctor Ginés cura las disrasias ó enfermedades de la SANGRE.

Consultas, calle del Mar, 4. Entrada por la de Luis Vives, 3.

Opel para fumar LAYANA CLASE ESPECIAL ENGOMADO 5 y 10 céntimos con fototipia

Rumores y afirmaciones

No ha variado la situación política en las últimas veinticuatro horas. La pelota sigue en el tejado, como vulgarmente se dice, y los agoreros políticos andan muy divididos en sus pronósticos; hay quien supone que la orle se extenderá al votar el Mensaje; quien asegura que al solo anuncio de la presentación del proyecto del Sr. Sánchez de Toca abandonará la presidencia del Congreso el Sr. Fernández Villaverde, planteándose el conflicto que ha de dar al traste con el actual Gabinete, y hay también quien da por seguro que no pasará nada hasta otoño.

Un corresponsal madrileño, al ocuparse del asunto, dice que la conjura activa sus trabajos, y para probar que la división de la ma-

FOLLETTIN (1099) Los dramas de París

(Continuación)

—Sí, mi mujer murió, pero tengo una hija... una hija de diez y seis años, pero tan crecida y hermosa, que se diría que tiene veinte. Trabaja en un almacén de Picadilly, y todas las noches, al terminar mi trabajo, voy a buscarla... lo mismo que la acompaño todas las mañanas antes de venir aquí.

—¿Comprendéis ahora—preguntó Johnatan—por qué tengo miedo de ir allá abajo?

—¡Ocho días separado de mi hija!

—¿Acaso se sabe lo que podría suceder durante ese tiempo?

—Es muy linda, os digo, y en Londres abunda la gente que no se dedica más que a hacer daño.

En Francis quizás se hubieran burlado de Johnatan.

El carácter inglés es mucho más grave, y cuantos oyeron la confidencia comprendieron la ansiedad de Johnatan, y uno de los que lo hicieron fue aquel albañil que se mantuviera apartado del grupo, y que, no obstante, oyera todo.

Golden se acercó a Johnatan y le dijo:

—Entré aquí esta mañana, compañero, y si os tocase la suerte, no tendría inconveniente en ocupar vuestro puesto para ir a trabajar al interior de la cárcel. No tengo ni mujer ni hijo que me esperen en casa, y eso no sería un gran sacrificio para mí.

Un murmullo de simpatía de los demás albañiles acogió la proposición de Juan Golden.

—Tienes muy buen corazón—contestó Johnatan tendiéndole la mano.

—He aquí un compañero que paga noblemente la entrada—dijeron algunos.

De pronto hizo un profundo silencio, y to-

das las miradas se fijaron en la verja, que se abrió para dar paso a un hombre obeso que andaba con un paso pesado y majestuoso, y llevaba en la mano una calabaza hueca, en la que hacía sonar una colección de bolas numeradas.

—¿Hé ahí la suerte que se acerca—dijo Johnatan dirigiendo una mirada a Juan Golden, una mirada ansiosa y suplicante.

IV

El hermano de Sisana se acercó entonces a Johnatan, diciéndole:

—¿Cómo se echan las suertes?

—¿Véis a ese hombre grueso?—respondió Johnatan señalando al personaje que se presentaba en la obra.

—Sí, es el contramaestre que dirige la obra.

—En esa calabaza tiene los números—continuó Johnatan.

—¿Y nos dará uno a cada uno?

—Sí, y luego llamará a cada número empujando por el uno.

—Comprendo cómo se hace—dijo Juan Golden.

—Si el número de albañiles que se necesita en el interior de la cárcel es de quince, por ejemplo, los que tengan del uno al quince, serán los designados.

—Quedaos a mi lado—dijo Juan Golden, y de este modo, sacáis un mal número y yo uno bueno, podremos cambiar.

—¿Será posible que si yo tengo la mala suerte de ser de los designados, cambiéis conmigo?—preguntó muy emocionado Johnatan.

—Sí, así lo haré.

—Y sin embargo, no me conocéis.

—En efecto, os vi hoy por primera vez.

—¿Qué es lo que puede hacer que estéis dispuesto a prestarme semejante servicio?

—Ya os lo dije—respondió ingenuamente Juan Golden.—No tengo ni mujer ni hijos. Cuando entré aquí esta mañana se me habían acabado todos los recursos, así es que me da

lo mismo pasar aquí ocho días encerrado, que salir, tanto más cuanto que no cobraré hasta el sábado próximo.

—Sois un buen compañero—dijo Johnatan. Y le estrechó afectuosamente la mano.

El obeso contramaestre se había colocado en el centro de la obra, y los obreros formaron un círculo a su alrededor.

—Tengo que daros una mala noticia—dijo. Miráronle todos con mucha inquietud.

—Se ha derrumbado una pared en la cárcel vieja, entre el molino y la panadería, y para la reparación se necesita más gente que la que suele sortearse de ordinario todas las semanas.

Los albañiles se miraron unos a otros con aire de consternación.

—Necesitamos—siguió diciendo el contramaestre—veintidós hombres, es decir, diez más que los otros veces.

—La cuarta parte—murmuraron los albañiles que eran un centenar.

—Vamos, amigos míos, un poco de valor—dijo el contramaestre,—y mano a la calabaza. ¡Qué demonio! una mala semana se pasa pronto.

El pueblo inglés es silencioso y metódico. Los albañiles, sin que nadie se lo dijese, se colocaron en fila y fueron pasando uno a uno por delante del contramaestre.

Al pasar metían la mano en la calabaza y sacaban una bolita.

Unos, que eran supersticiosos, se la metían en el bolsillo ó la conservaban en el hueco de la palma de la mano sin quererla mirar.

Otros, en cambio, querían saber en seguida a qué atenerse.

Cuando le tocó el turno a Johnatan miró la que había sacado, y se puso muy pálido.

—Tened el número tres.

—¿Quién era capaz de saber si Juan Golden había por desgracia sacado un número tan bajo?

El irlandés fue uno de los últimos que metió mano en la calabaza.

Hecho esto alejóse sin afectación, y fuese a reunir con Johnatan que estaba temblando.

—¿Qué número sacaste?

—El tres, pero mi desgracia.

—Pues bien, dadme vuestra bola y tomad la mía—dijo sonriendo Juan Golden.

La bolita de éste tenía el número sesenta y nueve.

Hecho el cambio, Johnatan estaba libre.

En cuanto a Juan Golden, su mirada se animó con un destello de alegría.

A la cuenta había logrado lo que se proponía.

El obrero contramaestre llamó a los que les había tocado la suerte.

Y cuando Juan Golden se acercaba con el número tres, le dijo echándose a reír.

—Poca suerte tuvisteis, amigo mío.

—¡Bah!—respondió Juan Golden,—otra vez tendré más, pues hoy pago la entrada.

Los veintidós hombres a los que tocara en suerte el ir a trabajar al interior de la cárcel, se formaron de dos en dos.

Abrióse a su paso la verja y atravesaron la sala de registro.

Al llegar al fondo y a la izquierda, el contramaestre llamó a la puerta de hierro.

Oyó Juan Golden rechinar los cerrojos y correrse los pestillos de las cerraduras, y después vio que se abrió la puerta.

—Tendremos buena sed cuando salgamos de aquí—dijo el albañil que iba al lado de Golden.

—¿Qué! ¿No dan de beber?

—Sí, agua con cerveza.

—¿Y se come bien?

—Nos dan dos raciones de preso.

—¿Y cómo se duerme?

—Sobre un camastro.

—¡Bah! Ocho días se pasan de cualquier modo—dijo Golden.

Cerróse la puerta tras los veintidós albañiles que, a la sazón, se encontraban en un corredor muy sombrío.

Púsose a la cabeza de ellos un carcelero que les sirvió de guía.

Al extremo del corredor encontraron una primera sala destinada a la corrección.

En ella están los condenados a penas pequeñas, de seis meses ó un año lo más.

A éstos les permiten trabajar en cosas de su oficio.

Allí se veía a un sastre que cosía y arreglaba trajes para los reclusos.

Un obrero tipógrafo componía membrètes para el director de la cárcel, y después los tiraba él mismo en una prensa de mano.

Un barbero sefita a sus compañeros.

Un encañador, un cincelador y un zapatero, se entregaban también a sus tareas.

Abrióse y cerróse una nueva puerta al paso de Juan Golden y de sus compañeros que oyeron un ruido ensordecedor de sierras, martillos y yunque.

Se hallaban en el taller de carpinteros y cerrajeros condenados.

Luego pasaron a la sala de las estopas, en la que realmente empieza el trabajo penoso de la cárcel.

Obligán a trabajar en la estopa a todo condenado que no tiene oficio.

Por la mañana le entregan un haz de pedazos de cuerda vieja y embreada, y sin más herramientas que sus manos, está obligado a convertir aquel haz de pedazos de cuerda en un montón de estopa.

Este, al decir de los condenados, es el trabajo más duro y penoso de todos.

No era, sin embargo, en esta sala en la que debían detenerse los albañiles.

Atravesaron éstos la parte celular de la prisión, y después de haber atravesado un pasillo, vieron que se abrió otra puerta, la última.

No pudo por menos Juan Golden de inmortalarse.

Se hallaba en el dintel del terrible aparato que los condenados llamaban «el molino sin agua», é iba a ver por fin a aquel pobre niño

el Papa León XIII. La enfermedad que sufre éste es consecuencia de un padecimiento crónico exacerbado por los excesivos calores de estos días. Tiene frecuentes desvanecimientos, que según opinión de los facultativos podrían producir la muerte sin largo período agónico. El gobierno español recibe noticias del curso de la enfermedad. Nuestro embajador cerca del Vaticano, Sr. Agüera, hallase en constante comunicación con el médico del Papa doctor Laponi.

El último parte oficial publicado dice que León XIII padece una hepatización pulmonar y senil que las condiciones generales del enfermo son graves, pero no alarmantes, y el Dr. Mazzoni, otro de los médicos del augusto enfermo, ha declarado que se trata de una verdadera pulmonía y que desespere de salvarle. La ansiedad en Roma es grandísima.

La noche última le pasó el Papa intranquilo, lográndose sostenerle artificialmente. El Dr. Laponi está muy alarmado, según dicen de Roma.

Ha sido llamado al Vaticano el Cardenal Camarlingo para que se encargue de la administración temporal de la Iglesia caso de fallecimiento del Pontífice.

Los alrededores de San Pedro están concurridísimos, esperando todas noticias. En los templos de la Ciudad Eterna se hacen rogativas por la salud de León XIII.

A las seis de esta tarde fué visitado. A las siete entró en el período agónico. Rodean al enfermo los Dres. Laponi y Mazzoni, el secretario de Estado Cardenal Rampolla y los familiares. En la Sala de la Biblioteca halláronse reunidos los Cardenales residentes en Roma.

Una agencia extranjera ha teleografiado a todas partes que Su Santidad falleció esta tarde; pero la noticia no ha sido confirmada.

Un despacho de París dice que los telegramas que se reciben de Roma han causado impresión profunda en los círculos diplomáticos. Añaden que la muerte de León XIII contraría a toda Europa y trastornaría los viajes de Mr. Loubet a Londres y de Víctor Manuel a París. La opinión general es que el desenlace es inminente.

Madrid 6, a las 2'30.—Telegrafían de Roma que el estado del Papa se agrava por momentos. Todos los parientes de León XIII están reunidos en el Vaticano. También están allí todos los Cardenales, y hasta los guardias nobles que se hallaban con licencia han sido llamados a Roma.

El Cardenal Oreglia, decano del Sacro Colegio Romano, ha tomado todas las disposiciones necesarias para el caso del fallecimiento del Pontífice. Ha mandado correr muchas entradas en el Palacio del Vaticano, recogiendo las llaves, para impedir el ingreso de personas extrañas.

León XIII se encuentra en el lecho, frente a la única ventana que da a la plaza de San Pedro. Ha corrido el rumor en Roma de que se le habían dado inhalaciones de oxígeno al Soberano Pontífice, pero el médico Mazzoni ha dicho que es inexacto. Se ha llevado oxígeno al Vaticano, pero ha sido para oxigenar las habitaciones.

Ha añadido que la hepatización pulmonar que sufre el augusto enfermo tiende a propagarse; pero esto no prejuzga el resultado, pues hay casos de curación en ese estado. En otros casos la enfermedad se desarrolla con lentitud y los enfermos mueren dulcemente. Hay también casos en que la hepatización es rápida y sobreviene súbita la muerte.

Madrid 6, 3.—Otros telegramas recibidos participan que el mismo Papa pidió el Viático, y que se lo administró el Cardenal-Vicario. Este ha teleografiado urgentemente la noticia a diferentes iglesias, solicitando oraciones por el Papa enfermo. En el Vaticano se han recibido muchos telegramas, entre ellos uno de D. Alfonso XIII.

Nótase analogía entre la enfermedad actual del Papa y la que ocasionó la muerte a Pío IX. El último boletín de los médicos, a las diez de la noche, dice que aumenta la debilidad del

enfermo. El gobierno italiano ha tomado disposiciones para el caso del fallecimiento. La ciudad está tranquila.

La última noticia del Papa es que se halla sentado en el lecho, porque de este modo respira mejor que acostado. Viste su traje habitual de frazuela blanca.

Los cardenales Biletti y Aycayev se encargaron de notificar al Papa la gravedad suma de su estado. León XIII recibió la noticia con gran serenidad, y pidió entonces que se le administrasen los Sacramentos.

Se hacen ya comentarios sobre el futuro Cónclave. El periódico *La Italia* no cree que suceda a León XIII el Cardenal Rampolla. Considera más probables a los Cardenales Serafini y Annunelli ó Gotti. En el Cónclave el Cardenal Oreglia será el jefe de los italianos, y los Cardenales Mattien, Sancha y Lecot los jefes de los extranjeros.

Noticias locales

Hoy ha llegado a marcar el termómetro 34'8 al sol y 26'8 a la sombra, sin que la brisa del E. que ha soplado bastase a atenuar los rigores de la temperatura. La presión barométrica ha sido de 761 mm. y el horizonte ha estado ligeramente nublado.

El respetable suscriptor a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA D. J. S. nos ha entregado hoy tres pesetas para los pobres, cuya cantidad remitiremos a un desgraciado obrero, casado, con hijos, atacado de una grave enfermedad que le impide dedicarse al trabajo, y por consiguiente de atender al restablecimiento de su salud y manutención de la familia, y habita calle de Entenza, 40, bajo.

Pague Dios la buena obra del donante, a quien damos las gracias en nombre del obrero socorrido.

La penencia nombrada para tratar del problema de la limpieza pública, que tanto afecta a la higiene y salubridad de Valencia, trabaja con celo laudabilísimo en el desempeño de su cometido, respondiendo así a la confianza que en ella depositó la Alcaldía, y nuestro querido compañero de Redacción D. Luis Gil Jumbela, que forma parte de dicha penencia, ha sometido a la deliberación de sus compañeros un proyecto, en el que después de considerar cuán urgente es resolver el asunto, manifiesta que el sistema empleado hasta ahora para la extracción de las basuras es asqueroso y peligroso para la salud, y que ni la premura del tiempo ni el estado económico del Municipio permiten intentar que se monte el servicio con los adelantos modernos, y propone:

Que divida la ciudad en diez distritos, se organicen otras tantas brigadas de limpieza, subdivididas en secciones, constando cada una del personal necesario y del número de carros cerrados, carretillas y cubos igualmente cerrados, modelo de Hamburgo, ó el que proponga el ingeniero municipal, y que el servicio se divida en tres secciones: a) barrido de calles y plazas; b) extracción de la basura de las casas, en la misma forma que lo hacían los *femalers*, sustituyendo los capazos por los cubos metálicos cerrados y las manos para recoger la basura por palicillas metálicas, y c), servicio perpetuo de carretillas, manejadas por un solo hombre.

El proyecto de nuestro compañero está completado con detalles para la organización de la brigada de barrenderos, depósito para la basura y cuanto constituye un plan completo de limpieza.

En la reunión celebrada ayer por los maestros de esta capital para ocuparse del proyecto de reforma de la enseñanza formulado por el Sr. Alende Salazar, fueron leídas las bases de dicho proyecto y se acordó pedir la supresión del art. 3.º de la base 1.ª y celebrar otra reunión para seguir tratando del asunto.

Se han recibido ya en la inspección principal de la Compañía del Norte en Valencia los avisos de la concesión de primas a los factores, jefes de estación, oficinas y centros, que consiste en un aumento de 20 por 100 sobre su sueldo anual, que recibirán en breve. Se asegura que el año próximo percibirán también dichas primas todos los empleados que forman el personal fijo de plantilla, debido a la iniciativa del vicepresidente del Consejo, Sr. Borrego, y en el caso de que sea aprobada su proposición, serán incluidos en la percepción de dicho beneficio los jefes de tren, mozos del mismo, guardafrenos, guardaagujas, revisores, ordenanzas y porteros.

La comisión de la Junta de Obras del Puerto que ha de ir a Madrid a gestionar varios asuntos, marchará en el espreso del día 9.

El señor presidente de la Diputación provincial ha recibido una real orden dando por caducada desde 1.º del mes actual la facultad de Filosofía y Letras en nuestra Universidad Literaria. Hoy mismo el Sr. Alberola ha enviado al Rectorado un expediente solicitando el restablecimiento de dicha facultad.

Esta mañana han visitado al señor Gobernador patronos toneleros y la comisión de los obreros huelguistas. Estos han dicho que se están practicando gestiones para llegar a una solución satisfactoria. El Sr. González les ha prevenido que cualquier intento de coacción será castigado severamente.

La huelga de maquinistas y fogoneros del ferrocarril Central de Aragón continúa en el mismo estado. El servicio se presta con regularidad, y el señor Gobernador ha tomado medidas para que no ocurra incidente alguno, como el que ayer se registró en Sagunto.

Los albañiles continúan logrando la adhesión de patronos al jornal de 2'50 pesetas.

Con el título «A jefe aderso», publicamos en la sección de «Ultima hora» la noticia transmitida por nuestro corresponsal participándonos que en la *Gaceta* de hoy se publica el anuncio sacando a subasta el cobro de las contribuciones en Valencia.

Ya lo saben de manera oficial los contribuyentes de esta provincia. Las órdenes para el arriendo ya están cursadas, y en su consecuencia Valencia debe demostrar en esta ocasión entereza y virilidad bastantes para hacer comprender a los que persiguen el negocio que es arriesgado luchar e imponerse a la voluntad unánime de un pueblo. Si los contribuyentes proceden como es su deber, no arrendamos la ganancia al arrendatario del cobro de contribuciones si llega a haberlo.

Hemos tenido ocasión de conocer los rápidos adelantos obtenidos por los alumnos de la Academia de preparación para carreras militares que está a cargo de los Dres. Maydán, Escudero y Alvarez Leyra.

Esta Academia, que tiene establecida su Secretaría en la calle Cirilo Amorós, núm. 42, piso 2.º, izquierda, que aún no cuenta con un año de existencia, ha logrado ver recompensados sus trabajos con el ingreso en la Academia de Infantería del joven alumno D. Enrique Villalba, que sólo en ocho meses ha hecho su preparación.

Nuestra enhorabuena a tan distinguidos señores, y muy especialmente a la juventud que se dedica a la honrosa carrera de las armas, por contar con un centro de enseñanza que seguramente llenará sus deseos.

En el cuarto de banderas del regimiento de Tetuán, y bajo la presidencia del teniente coronel D. Inocencio García Benavente, se ha celebrado esta mañana el Consejo de guerra ordinario de cuerpo para ver y fallar la causa seguida contra el soldado Francisco Noguera Mascuello y ocho más, por el delito de euganación de prendas. El fallo del tribunal no será conocido hasta que sea sancionado por la superioridad.

Se han recibido ya en la inspección principal de la Compañía del Norte en Valencia los avisos de la concesión de primas a los factores, jefes de estación, oficinas y centros, que consiste en un aumento de 20 por 100 sobre su sueldo anual, que recibirán en breve. Se asegura que el año próximo percibirán también dichas primas todos los empleados que forman el personal fijo de plantilla, debido a la iniciativa del vicepresidente del Consejo, Sr. Borrego, y en el caso de que sea aprobada su proposición, serán incluidos en la percepción de dicho beneficio los jefes de tren, mozos del mismo, guardafrenos, guardaagujas, revisores, ordenanzas y porteros.

La comisión de la Junta de Obras del Puerto que ha de ir a Madrid a gestionar varios asuntos, marchará en el espreso del día 9.

El señor presidente de la Diputación provincial ha recibido una real orden dando por caducada desde 1.º del mes actual la facultad de Filosofía y Letras en nuestra Universidad Literaria. Hoy mismo el Sr. Alberola ha enviado al Rectorado un expediente solicitando el restablecimiento de dicha facultad.

Se han recibido ya en la inspección principal de la Compañía del Norte en Valencia los avisos de la concesión de primas a los factores, jefes de estación, oficinas y centros, que consiste en un aumento de 20 por 100 sobre su sueldo anual, que recibirán en breve. Se asegura que el año próximo percibirán también dichas primas todos los empleados que forman el personal fijo de plantilla, debido a la iniciativa del vicepresidente del Consejo, Sr. Borrego, y en el caso de que sea aprobada su proposición, serán incluidos en la percepción de dicho beneficio los jefes de tren, mozos del mismo, guardafrenos, guardaagujas, revisores, ordenanzas y porteros.

La comisión de la Junta de Obras del Puerto que ha de ir a Madrid a gestionar varios asuntos, marchará en el espreso del día 9.

El señor presidente de la Diputación provincial ha recibido una real orden dando por caducada desde 1.º del mes actual la facultad de Filosofía y Letras en nuestra Universidad Literaria. Hoy mismo el Sr. Alberola ha enviado al Rectorado un expediente solicitando el restablecimiento de dicha facultad.

Se han recibido ya en la inspección principal de la Compañía del Norte en Valencia los avisos de la concesión de primas a los factores, jefes de estación, oficinas y centros, que consiste en un aumento de 20 por 100 sobre su sueldo anual, que recibirán en breve. Se asegura que el año próximo percibirán también dichas primas todos los empleados que forman el personal fijo de plantilla, debido a la iniciativa del vicepresidente del Consejo, Sr. Borrego, y en el caso de que sea aprobada su proposición, serán incluidos en la percepción de dicho beneficio los jefes de tren, mozos del mismo, guardafrenos, guardaagujas, revisores, ordenanzas y porteros.

La comisión de la Junta de Obras del Puerto que ha de ir a Madrid a gestionar varios asuntos, marchará en el espreso del día 9.

El señor presidente de la Diputación provincial ha recibido una real orden dando por caducada desde 1.º del mes actual la facultad de Filosofía y Letras en nuestra Universidad Literaria. Hoy mismo el Sr. Alberola ha enviado al Rectorado un expediente solicitando el restablecimiento de dicha facultad.

Se han recibido ya en la inspección principal de la Compañía del Norte en Valencia los avisos de la concesión de primas a los factores, jefes de estación, oficinas y centros, que consiste en un aumento de 20 por 100 sobre su sueldo anual, que recibirán en breve. Se asegura que el año próximo percibirán también dichas primas todos los empleados que forman el personal fijo de plantilla, debido a la iniciativa del vicepresidente del Consejo, Sr. Borrego, y en el caso de que sea aprobada su proposición, serán incluidos en la percepción de dicho beneficio los jefes de tren, mozos del mismo, guardafrenos, guardaagujas, revisores, ordenanzas y porteros.

La comisión de la Junta de Obras del Puerto que ha de ir a Madrid a gestionar varios asuntos, marchará en el espreso del día 9.

El señor presidente de la Diputación provincial ha recibido una real orden dando por caducada desde 1.º del mes actual la facultad de Filosofía y Letras en nuestra Universidad Literaria. Hoy mismo el Sr. Alberola ha enviado al Rectorado un expediente solicitando el restablecimiento de dicha facultad.

Se han recibido ya en la inspección principal de la Compañía del Norte en Valencia los avisos de la concesión de primas a los factores, jefes de estación, oficinas y centros, que consiste en un aumento de 20 por 100 sobre su sueldo anual, que recibirán en breve. Se asegura que el año próximo percibirán también dichas primas todos los empleados que forman el personal fijo de plantilla, debido a la iniciativa del vicepresidente del Consejo, Sr. Borrego, y en el caso de que sea aprobada su proposición, serán incluidos en la percepción de dicho beneficio los jefes de tren, mozos del mismo, guardafrenos, guardaagujas, revisores, ordenanzas y porteros.

La comisión de la Junta de Obras del Puerto que ha de ir a Madrid a gestionar varios asuntos, marchará en el espreso del día 9.

El señor presidente de la Diputación provincial ha recibido una real orden dando por caducada desde 1.º del mes actual la facultad de Filosofía y Letras en nuestra Universidad Literaria. Hoy mismo el Sr. Alberola ha enviado al Rectorado un expediente solicitando el restablecimiento de dicha facultad.

Se han recibido ya en la inspección principal de la Compañía del Norte en Valencia los avisos de la concesión de primas a los factores, jefes de estación, oficinas y centros, que consiste en un aumento de 20 por 100 sobre su sueldo anual, que recibirán en breve. Se asegura que el año próximo percibirán también dichas primas todos los empleados que forman el personal fijo de plantilla, debido a la iniciativa del vicepresidente del Consejo, Sr. Borrego, y en el caso de que sea aprobada su proposición, serán incluidos en la percepción de dicho beneficio los jefes de tren, mozos del mismo, guardafrenos, guardaagujas, revisores, ordenanzas y porteros.

Activa el APETITO

EL OASIS

Comprendéis la alegría del peregrino cuando al atravesar el desierto, cansado y ya jadeante, divisa un oasis. Comprendéis el afán, el ansia con que busca la tabla a que ha de asirse el naufrago?

Pues mayor ansia y afán experimenta el enfermo del estómago en demanda de un medicamento que le cure, y grande es su alegría cuando al recurrir al «Estómago Artificial» encuentra en él el oasis en que ha de descansar en el largo camino de los sufrimientos.

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago e intestinos, tengan o no dolor, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque abre el apetito, tonifica, ayuda a las digestiones y quita el dolor.

Bastones paraguas, sombrillas, L' IDEAL, San Vicente, 2, cristian, y Santa Catalina, 1 y 3.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Iglesia de la Sangre, día cuarto de septenario en honor de la Sagrada Preciosa del Señor. Comenzará el ejercicio a las seis y media de la tarde con exposición, meditación, coronilla y sermón por D. Rafael Marín.

En Carmelitas, a las siete misa rezada y el ejercicio del mes en honor de Nuestra Señora del Carmen, y por la tarde, a las seis, el ejercicio primero del novenario con Rosario, letanias cantadas, sermón, novena y gozos. Los sermones del novenario están a cargo del R. P. Ambrosio de la Virgen de Gracia.

En la Iglesia del convento de religiosas de Santa Catalina de Sena continuará el solemne quinquenario en honor de Santo Domingo de Guzmán: a las siete se dirá misa de Comunión general con órgano y motetes. A las seis de la tarde, con exposición de S. D. M., Rosario, Salve, meditación, sermón a cargo de los padres dominicos y reserva.

Sucesos

Detención de un viajero
Esta mañana, al atracar en este puerto el vapor Vicente Ferrer, que salió ayer de Barcelona, un individuo se ha arrojado a un bote y ha salido a tierra, tratando de esquivar el bulto. Una pareja de policía lo ha detenido, y al registrarle le ha encontrado un revólver, un puñal y 8470 pesetas.

Al preguntarle por qué trataba de escapar, ha manifestado que por no llevar billete, añadiendo que es de Motril y se llama Eduardo Emilio Espinosa Soto, de 28 años de edad. El detenido se expresa con marcado acento italiano y no se le ha encontrado documento alguno que pueda identificarle. Ha sido conducido al Gobierno civil, y el Sr. González ha telegrafiado a Barcelona y a Motril a fin de identificar su personalidad, pues ha intentado sobornar por 200 pesetas al cabo Rosario, que lo conducía, para que lo dejara escapar. Ha sido encerrado en la cárcel.

Riña
Dos individuos riñeron ayer tarde en el camino de Jesús, resultando uno de los contendientes con una ligera herida en el pecho. A las nueve de la noche se encontraron de nuevo en la traviesa de la calle de Cuenca.

Entonces el herido disparó un tiro a su contrincante sin hacer blanco, y se dirigió a una taberna de la calle de Cuenca, donde los municipales notaron que llevaba manchas de sangre de la herida que recibió en la primera refriega, y lo condujeron al Hospital. Al agresor también le detuvieron, quedando ambos a disposición del juzgado.

Accidente ferroviario
Ayer tarde, a la hora reglamentaria, salió el tren-correo de la Central Aragón, y al llegar a la estación de Sagunto, el maquinista intentó con sólo el freno parar el convoy, pero como éste iba con mucha velocidad, no pudo conseguirlo, chocando el tren contra el muro de contención y saltando la locomotora por encima de un montón de piedra, chocando contra la pared, de la que arrancó un sillar, y al retroceso encarriló de nuevo la locomotora en los rieles.

El choque fué tremendo, resultando con averías dos vagones de mercancías y uno de viajeros, que hubieron de ser separados para su recomposición, pero por fortuna los pasajeros sólo sufrieron un susto mayúsculo, resultando herido levemente en la cabeza uno de ellos, que fué curado en el botiquín de la Estación, prosiguiendo después el viaje.

El señor Gobernador civil ha telegrafiado al ministro de Obras públicas el accidente que hemos relatado, y le ha pedido con urgencia se envíe una inspección a la mencionada línea. También ha oficiado al ingeniero mecánico participándole que todos los accidentes y deficiencias en el servicio de trenes caerán bajo su más estrecha responsabilidad, puesto que él es el encargado del personal técnico.

Desgracia
Un labrador, vecino de Benicarlup, de 65 años, llamado Salvador Casan Cana, ha tenido esta mañana la desgracia de recibir una cox de una caballería. Conducido a la casa de Socorro de Serranos, el médico de guardia señor Ots le ha apreciado una herida en el tercio superior, cara anterior de la pierna derecha y fractura comminada de la tibia, de pronóstico grave. El lesionado ha sido trasladado al Hospital, y el juzgado de Serranos ha instruido diligencias.

Herido
En Moncada han reñido los jornaleros Vicente Rodríguez Jiménez y Andrés Segura Fuster (s) Formach, resultando éste con cuatro heridas, de pronóstico reservado, en la región frontal. El agresor ha sido capturado por la Guardia civil.

Sobre la moneda falsa
El juzgado ha practicado un registro en la casa núm. 261 de la calle de San Vicente, donde, según dijimos, habían sido detenidos varios sujetos y una regular cantidad de moneda falsa. Se encontraron tres troqueles con los accesorios correspondientes para fabricar moneda. Se están practicando más gestiones.

De quincena
Hoy han quedado hospedados en San Gregorio un tomador apodado el tío Nelo y otro que se denomina Meollo.

Nuestro amigo el correspondiente en Valencia de Sol y Sombra, D. Francisco Moys, sacó ayer varias vistas del banquete dado en honor de D. Teodoro Llorente, y ha dedicado hermosos ejemplares a *La Raf Penat*, en cuya Secretaría se venderán al precio verdaderamente económico de una peseta ejemplar.

Desde mañana 7 se abre el pago en la Caja municipal a los dueños de los edificios que ocupan escuelas municipales. También se abonarán las indemnizaciones por alquiler a los maestros.

Bajo la presidencia del Sr. Alberola se ha reunido el medio día de hoy la Diputación provincial en pleno, dándose cuenta del acta de diputado a favor de D. Juan Bautista Valldecabras, y seguidamente se ha suspendido la sesión para que la comisión de Actas emitiera dictamen.

Un instante después ha vuelto a reunirse, leyéndose el dictamen favorable a la aprobación, que ha quedado sobre la mesa por 24 horas, según previene la ley.

Luego se ha dado cuenta de haber quedado desierta la subasta de carne y harinas para el Hospital y casa de Beneficencia, acordándose pedir autorización para adquirir dichos artículos por administración. Asimismo han sido aprobadas las subastas de acopios de piedra para la conservación de carreteras, celebradas el pasado mes.

Y no habiendo otros asuntos de qué tratar, se ha levantado la sesión.

Vacante por defunción la presidencia del Instituto Médico Valenciano, se convocará por elección en junta general extraordinaria, que tendrá lugar el miércoles, a las siete y media.

A toda hora llama la atención del público el escaparate de «El Rayo Luminoso», calle de Barcas 40, por los aparatos modernos que ha recibido la casa.

Recomendamos a los aficionados que visiten el establecimiento mencionado, donde además encontrarán una galería fotográfica y laboratorio, donde gratuitamente podrán ejercitarse en el arte fotográfico.

Hoy ha sido el primer día de abono extraordinario a las cuatro grandes corridas de toros que han de celebrarse en los días 25, 26, 27 y 28 del presente mes, cuyo abono comprende todas las localidades sobrantes del primero, pudiendo ser retirados los correspondientes resguardos hasta el día 9 abonando su importe a los precios de taquilla en las oficinas de la plaza, de nueve a doce de la mañana y de tres a siete de la tarde.

Hoy han trabajado todas las brigadas municipales sin ocurrir incidente alguno.

En la Presidencia de la Audiencia se ha reunido esta mañana la Junta local de Prisiones para tratar del próximo traslado de presos a la nueva Cárcel Modelo. El acto lo ha presidido D. Camilo M. Gullón del Rto.

El miércoles 6 de julio regresará a Valencia la comisión del Ayuntamiento que marchó a Madrid a gestionar, entre otros asuntos, el traslado de la Estación del Norte.

La Sociedad *L' Antigor* celebrará durante la próxima Feria de Julio, en su casa social, una Exposición humorística, en la que se otorgarán los siguientes premios: 1.º Un sombrero tipo-paja a la medida, del Aguilá; 2.º Una botella de licor «Antigor»; y 3.º Un valioso portamonedas.

Dicha Sociedad invita a todos los socios y particulares que quieran exponer obras humorísticas, las cuales se admitirán hasta el día 20 del corriente, y convoca para el día 8, a las diez de la noche, que celebrará junta general ordinaria, por segunda convocatoria, recomendando la asistencia.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente: del Ayuntamiento de Alfafar, 1.077 pesetas; Sueca, 4.000, y Lugar Nuevo de la Corona, 102'29.

El 25 del corriente se celebrará el II Congreso de sombreros fullistas y planchadores de toda España, en el que tomarán parte los representantes de las Sociedades de sombreros federadas.

Procedente de Barcelona y Torrevieja ha fundado esta mañana en la dársena el trasatlántico español *Conde Wifredo*, que se dirige a la Habana previas las escalas de itinerario, conduciendo 18 pasajeros e importante cargamento general, que ha aumentado en esta con respetables partidas de vino, arroz, papel, ajos y otros efectos.

Se ha publicado el primer número de *La Protesta*, semanario consagrado a los intereses obreros, y al que devolvimos el atento saludo que nos dirige.

Por la autoridad militar se ha remitido a la superioridad una relación de los jefes y oficiales de esta región que se hallan en situación de reemplazo y excedentes.

El Sr. Montesinos Checa ha participado por medio de carta al Alcalde accidental Sr. Cort que pasado mañana regresará a Valencia. Su Ema. el señor Cardenal Herrero, quien será recibido en la Estación por una comisión del Ayuntamiento. El linde purpurado se dirigirá a la Metropolitana Basilio, en donde se cantará el *Te-Deum*, y después irá Palacio, en donde recibirá a las comisiones y particulares que deseen saludarle y besarle el anillo Pastoral.

Noticias de la Feria.—Ya ha empezado a distribuirse el cartel anunciador de la Feria de Julio. En el ejemplar que se nos ha remitido, y cuyo envío agradecemos, se demuestra una vez más el esquisito arte con que ha sido interpretado en el antiguo establecimiento litográfico de las señoras Hijas de Salvador Pablo el original pintado por el Sr. Mengrell y que ya describimos cuando este distinguido artista obtuvo el premio en el concurso de carteles.

El Capitán general Sr. Loño ha remitido al Alcalde un artístico centro de mesa de bronce y cristal tallado para premio en la Batalla de flores, y tres jarrones, también de su gusto, para el Cose blanco.

El Gobernador ha autorizado al Ayuntamiento para que considere como gastos obligatorios inmediatos no diferibles los de la próxima Feria de julio.

En la próxima semana se verificará en el Parque-Gloriosa la función organizada a beneficio de la comisión de Beneficencia y Niños de la Junta de Ferias. A juzgar por los preparativos, resultará dicha función un verdadero acontecimiento artístico.

Víctima de una afección al corazón, dejó de existir anoche D. Francisco de Paula Llanos, persona muy conocida y estimada en Valencia, a una de cuyas principales familias pertenece. De carácter franco y expansivo, tuvo siempre muchos amigos, distinguiéndose por su afición al sport taurino, figurando algunas veces como empresario de la plaza de Toros.

En la actualidad los achaques de su grave dolencia le habían hecho coaccionar al cargo de pagador del Ayuntamiento, en cuyo desempeño ha prestado buenos servicios a la ciudad. Esta tarde ha sido conducido al Cementerio el cadáver del finado, en cuyo triste acto se han puesto de manifiesto las muchas simpatías que tenía el Sr. Llanos y el sentimiento general que ha causado su fallecimiento. Formaban el fúnebre cortejo Ancianos de las Hermandades de los pobres, clero parroquial, féretro conducido a hombros y numeroso duelo, presidido por los Sres. D. Tomás López, presidente; D. Ramón Martínez, D. Luis Moró y D. José López. ¡Dios tenga en su gloria el alma del finado y conceda consuelo y resignación cristiana a los que le lloran!

Como autor de un delito de malversación de caudales públicos, ha comparecido hoy ante el tribunal del Jurado de Enguera, Secundino Ribelles Bellver, que ha sido abuelto por haber retirado el fiscal la acusación. La defensa estaba a cargo del Sr. Albiana (D. Rafael).

También se ha visto en la Audiencia una quejilla por adulterio contra C. M. R. y F. B. F., que han sido defendidos por D. Ernesto Ibáñez y D. Eduardo Llagaria. Ha actuado de acusador en este juicio D. Vicente Dualde.

En vista de los apremiantes trabajos que pesan sobre la Tesorería de Hacienda en estos días, el señor Tesorero accidental ha dispuesto que las horas para el público, excepción de aquel que tenga que hacer ingresos, sean de una a dos de la tarde.

Los vecinos del barrio de San Francisco de Llanos han solicitado del Ayuntamiento se quite una valla colocada en dicha calle por un propietario de la misma, por impedir el tránsito público.

En la playa de Levante, frente a Las Arenas, se jugó ayer tarde el partido de Fútbol que estaba anunciado. El juego resultó muy brillante, ganando el bando rojo por dos tantos contra uno. Los dos tantos de los rojos los hizo el capitán Mr. M. Llop, y el de los blancos el Sr. Veray. Todos los jugadores se lucieron mucho, siendo aplaudidos por el numeroso público que presenció el partido.

Hermosura de la boca y bella dentadura siempre sostenidas «Leor del Polo», el mejor dentífico. Único verdad en higiene.

Han sido nombrados por concurso maestros de Ocella y Paterna (auxiliar), D. Ricardo Díaz de Rabago y D. Alejandro Martínez Navarro, respectivamente.

Agua de Lanjarón en Valencia Especialidades. La Salud, para el estómago y riñón; La Capuchina, para el hígado; Capilla y San Antonio, para la anemia y diabetes. Depósito, Dr. Costas, San Vicente, 149, a 60 céntimos botella de un litro, devolviéndole el casco. Se da una «Instrucción para su uso» gratis a quien la pide.

Hamamelis (Avellano Mágico) de Bristol. Extracto y Ungüento. Gran consuelo para las madres de familia. Cura granos, hinchazones y todos los golpes y pequeños accidentes a que están expuestos los niños.

En la Secretaría de esta Universidad se ha recibido el título de licenciado en Derecho de D. José Ros Matau.

Con motivo de las fiestas que se celebrarán en Picaña pasado mañana, dedicadas a la Preciosa Sangre de Jesús, y con el fin de que puedan asistir cómodamente a las mismas los vecinos de Valencia, Torrente y Paterna, la Sociedad de los ferrocarriles del Grao de Valencia a Turis ha dispuesto para el mencionado día un servicio especial además del ordinario, con arreglo al siguiente itinerario: Salida de Valencia para Picaña y Torrente: 17 y 21'15.—Idem de Torrente para Picaña: 17'40, 21'50 y 22'31.—Idem de Picaña para Torrente: 17'56, 22'15 y 23'15.—Idem de Torrente para Picaña y Valencia: 18'12 y 23'31.

El presidente del Círculo Frutero de Valencia, D. Víctor Almiñana, ha tenido la atención, que le agradecemos, de comunicarnos la toma de posesión de la nueva junta directiva para el ejercicio de 1903 a 1904.

En el correo de Barcelona ha llegado esta mañana el diestro Gallo con su cuadrilla. En el expreso de dicha línea ha salido para Castellón el delegado de Hacienda de aquella provincia, D. José Carrillo de Albornoz.

En el correo de la corte han marchado esta tarde los señores de San Gil, la familia del señor conde de Alceda, el diputado provincial D. Ramón Galvañón y el arquitecto D. Antonio Ferrer.

La Quina Granulada (quilum) del Dr. Costas, es un tónico poderoso y eficaz preservativo de la fiebre o calenturas. Pídesse al Dr. Costas, San Vicente, 149, Farmacia abierta toda la noche.

NEW-FUNERAL

(Gran cochera en propiedad)
SERVICIO FUNEBRE PERMANENTE
Colón.-32.-Teléfono 403

Instrumentos BOLAND y FUCHS. Fliscorno, Bombardinos y contrabajos de esta fábrica austríaca son los mejores y más económicos. Gran estudio en otras marcas. **LUIS TENA** San Vicente, 99 VALENCIA

BANOS FUENTE PODRIDA

Temporada oficial, de 16 de junio a 30 de setiembre
Aguas sulfurosas, sulfúricas y nitrogenadas, de rica mineralización y superiores a todas las de la región valenciana
Curación segura de las enfermedades de la piel, eczema (herpes), acné (barros), seborrea, calvicie, afecciones de la nariz, garganta y todos los trastornos cutáneos y mucosos, dependientes del herpetismo y de los cróstidos.
Inhalaciones sulfurosas y balsámicas-antisépticas, de eficaz acción curativa en los catarros broncopulmonares crónicos.
Mejoras en todos los servicios introducidos por la casa de Cirat, que ha vuelto a encargarse del Baño de Fuentepodrída, en el Hotel de Oriente de Valencia.
Itinerario.—Salida de Valencia los días pares de junio, julio y setiembre, e impares de agosto en el trayecto de la estación de la mañana, que llega a Requens a las diez y media, donde encontrarán los bañistas el coche diligencia del establecimiento.
Para más informes: farmacias de B. Giner Alfo, Calatrava, 2; doctor Alfo, plaza de Cajeros, 6; fábricas de chocolate, Angeles, 3, y en la administración del establecimiento.

LA URBANA

Compañía anónima de Seguros sobre la vida a prima fija
Establecida en París desde el año 1865, vigilada por el Gobierno Francés
AUTORIZADA EN ESPAÑA POR R. O. DE 15 DE OCTUBRE DE 1881
Domicilio social: París, Rue Le Peletier, 8
Fondos de garantía: ciento cuarenta y cinco millones de francos.
La participación en los beneficios se distribuye anualmente en metálico.
La Urbana admite la competencia de los tribunales españoles en las poblaciones donde tiene establecidas sus agencias.
SEGURO COMPLEMENTARIO
La Urbana ofrece a sus asegurados sobre la vida una gran ventaja con un seguro especial que garantiza, en caso de inutilización temporal por el trabajo, la continuación del seguro sin pago de la prima, y en caso de inutilidad permanente, el pago del capital asegurado.
LA URBANA Y EL SENA
Seguros contra accidentes, individuales, y de coches y caballos.
Director de la Agencia de Valencia: D. Antonio Botella y de Jádenes
Oficinas: Samaniego, 5

ACADEMIA DE PREPARACIÓN

para el ingreso en el Colegio General Militar
Convocatoria en junio de 1904
El brillante resultado obtenido por esta Academia, que con solo ocho meses de preparación ha ingresado en Infantería el alumno D. Enrique Villalba, se debe a su método de enseñanza. En el presente curso formará parte del cuadro de profesores, en unión con los señores Maydagan y Escudero, D. Enrique Alvarez Leyva, cuya competencia es conocida.
Reglamento, honorarios y consultas al Secretario de la Academia, D. Francisco Domínguez Maydagan, Cirilo Amorós, 42, 2.º Izquierda.
Horas de matrícula de 7 a 9 y de 14 a 18.

Robo
Al juzgado de guardia, que lo es hoy el del distrito del Mar, se ha dado cuenta esta tarde de haber penetrado ladrones en el piso tercero de la casa núm. 12 de la calle de Salinas, llevándose toda cuanto ropa hallaron a mano y 15 pesetas en metálico. Los ladrones no han sido capturados.

Sesión del Ayuntamiento

Presidida por el Sr. Cort, ha celebrado esta tarde sesión el Ayuntamiento, impugnando los Sres. Vinalxa y Casanova un dictamen de la comisión de Instrucción pública proponiendo que se conceda una pensión de 300 pesetas a los huérfanos del maestro Sr. Asuar. Ha sido aprobado el dictamen por 14 votos contra 3. Se ha acordado que los arquitectos municipales formulen el proyecto para el establecimiento de cuatro cocinas económicas.

Se ha dado cuenta del dictamen de los señores Dienta y Martorell acerca de las obras del Nuevo Matadero y otro de los arquitectos municipales, y una proposición del Sr. Flores pidiendo un voto de gracias a los Sres. Martorell y Dienta y a los arquitectos municipales, y que se tengan en cuenta las observaciones de los técnicos para la liquidación de pagos de las obras.

Después de algún debate, en el que han intervenido los Sres. Torrero, Beltrán y Flores, han sido aprobados el dictamen y la proposición del Sr. Flores, votando en contra los señores Dondaris y Torrero.

Después se han tomado acuerdos de escaso interés general.

La Junta de Feria ha propuesto se abonen anticipadamente 5.200 francos al jefe de los arábes que han de venir a correr la pólvora, como mitad de los derechos de la contrata. El Sr. Beltrán se ha ofrecido a efectuar el giro a la par, y se le han dado las gracias.

Se ha dado lectura a una afectuosa carta del cronista de la ciudad, D. Teodoro Llorente, poniendo a disposición del Ayuntamiento un tomo de la «Historia de España».

A petición del Sr. Vinalxa se ha acordado dar el más expreso voto de gracias al linde cronista.

Leída una petición de los peones municipales pidiendo se aumente el jornal a 250 pesetas, el Sr. Payá ha solicitado que se ven a si es posible pagar el aumento desde esta semana, y la Alcaldía ha prometido hacerlo así.

Se ha tomado en consideración una proposición muy razonada del Sr. Ordeig pidiendo que se prohiba el uso de columnas de hierro fundido en los paramentos de las fachadas por el peligro que ofrecen a quebrarse en caso de incendio.

Gran SASTRERIA

Últimos figurines, trajes a medida para caballero, de 60 a 150 pesetas.
Últimas creaciones, trajes a medida para señores, de 50 a 130 pesetas.
Bajo la dirección del conocido maestro sastre D. Ramón Stingo.



Fábrica de torcidos de algodón

especialtes para medias, negro indestructible y colores sólidos.
DESALZO y VILLENA.—Llop, 8 y 10
través plaza San Francisco a la calle San Vicente

FABRICA DE MOLDURAS

doradas, marcos fantasía y óvalos.
ENRIQUE GOMEZ
Zaragoza, 29, antes casa Colomina.—Barrata sin igual óvalos de 4 hoja a 10 pesetas.

VACUNA

Centro Provincial de Vacunación Animal, 14, Milagro, Valencia.
Se vacuna todos los días de 11 a 2, garantizando el éxito de la vacunación.
Se remiten por correo tubos y frascos francos de porta.

LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,

LOS DISENTERICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre.

LAS EMBARAZADAS, cuyos vomitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante.

LOS NIÑOS en la dentición y destete; los que padecen CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO y en general todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como

AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL, se CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS

SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ

Preguntad si dudais á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Pidanse en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías

SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ

Desconfiar de las falsificaciones ó imitaciones, porque no darán resultado.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Fermín, obispo y mártir. CUARENTA HORAS.—Mañana concluyen en la iglesia de Santo Domingo; se descubre a las seis de la mañana y se reserva a las ocho de la tarde. ADORACIÓN NOCTURNA.—Sanquis Christi. CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de los Remedios en San Juan del Hospital.

Todas las misas que se celebrarán el día 8 del actual en la parroquia de San Agustín, serán en sufragio del alma de EL SEÑOR

Don Gabriel Herrero del Aguila COMANDANTE RETIRADO que falleció el día 8 de enero de 1903 R. I. P. Su viuda, sobrinos y demás familia ruegan á sus amigos asistan á alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán agradecidos.

Todas las misas que se celebren mañana día 7 en la parroquia de San Martín, serán en sufragio del alma de

Doña Pepita Merelo Pérez que falleció el 7 de julio de 1900 R. I. P. Su viudo, hijo, padres y hermanos, suplican á sus demás parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY TEATRO PIZARRO.—«Que Vádis?»—El Terrible Pérez.—San Juan de Luz.—A las 9:30. PARQUE-GLORIETA.—A las 9. La Victoria del General.—10 Copito de Nieve.—11. La Tempranca.—12. Copito de Nieve.

FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO PIZARRO.—El barquillero.—El Terrible Pérez.—San Juan de Luz.—A las 9:30. SALÓN NOVEDADES.—El asesinato de los reyes de Servia.—Representación de la notable complotista Luz Bell.—A las 8.

Avisos de Corporaciones

Se pone en conocimiento de los dueños de carros de transporte, camionetas, carruajes de plaza de Valencia y bicicletas, que se prohíbe hasta el 31 del presente mes el plazo para cangear las chapas por las aprobadas actualmente. Transcurrido dicho día quedarán nulas y sin valor alguno las anteriores. Valencia 6 julio 1903.—El contratista, Vicente Forta.

Regimiento Infantería de Oumba, núm. 49.—Doblando tener lugar á las nueve del día 15 del mes actual y en el cuartel de San Francisco de esta capital la venta en pública subasta de algunos capotes y roses viejos que existen en el almacén del cuerpo, se hace público á fin de que los postores que lo deseen puedan tomar parte en ella. Castellón 5 de julio de 1903.—El comandante mayor, Manuel Tello.

AGUAS DE SAN HILARIO

SACALM HOTEL MARTIN Abierto desde 1.º de julio. Para encargos dirigirse al Restaurant-Hotel Martín de Barcelona, donde se despachan los asientos para los coches que hacen el servicio particular entre la estación de Hostalrich y los manantiales, Hotel Martín.

PERDIDA

Antesyer sábado se perdió en el trayecto desde la calle de Colón á los pabellones de San Juan de la Ribera un impermeable de oro de diamantes rosas y un zapato; se ruega su devolución y se gratificará. Colón, 15, 3.º, izquierda.

Fabrica de persianas

de Joaquín Navarré Variedad en cortinas persianas de todas las clases más aceptables y sólidas conocidas hasta hoy, con PATENTE de invención y premiadas en varias exposiciones. Se construyen persianas PERSIANAS de todos los sistemas. También se reforman y pintan de todas clases, á precios económicos. Plaza de Miraflores, 2, (esquina á la calle del Posto Querol).

CORSETERIA ARTISTICA A. MIRÓ



3, calle de las Avellanas, 3 ULTIMO FIGURIN Elegantes confecciones á medida. ENCARGOS A PARIS Sucesoral en Alcaira, Costa, 23

Dr. AVEÑO Medalla de oro del Instituto Médico Estómago, obesidad, esterilidad é impotencia. MASAJE Poeta Quintana, 3, 1.º

Consultorio Grifol ENFERMEDADES SECRETAS Horas de consulta: de 10 de la mañana á 4 tarde, y de 7 á 9 noche. Santa Teresa, núm. 21, principal

Teatros

PIZARRO.—La función de anoche proporcionó á este favorecido teatro un lleno casi tan grande como el de la víspera del sábado, pasando el público una amena velada, pues las obras puestas en escena, y especialmente El terrible Pérez, son de las que gustan cada vez más. Para esta noche se anuncia un programa muy sugestivo, y en esta misma semana se estrenará la revista de actores valencianos Nube de veneno.

ULTIMA HORA

Telegramas de la noche y madrugada. Madrid 5.—Hoy se celebró aquí en Madrid la terminación del edificio de la escuela graduada del distrito del Congreso, uno de los siete que se acordó construir para conmemorar la mayoría de edad del rey D. Alfonso XIII. A la ceremonia asistieron la familia real y las autoridades, bendiciendo las obras el Obispo de la diócesis. Después 88. MM. y AA. visitaron las dependencias de la escuela. —Barcelona.—A las once de la noche se ha declarado un incendio á bordo del vapor francés San Felipe. Procedía del Havre, con cargamento de algodón, consignado al almacenista de esta plaza D. Camilo Pi. El buque pertenece á la Sociedad Naval del Oeste. El fuego ha empezado en la tercera escotilla de la parte de popa. Los primeros en acudir han sido los marinos del buque de guerra Río de la Plata. Después llegaron el Gobernador y fuerzas de la Guardia civil, que impiden que entre en el muelle el genio que se agolpa para prevenir al incendio. Después acudieron las bombas, que empezaron los trabajos de extinción del fuego y pudo darse por dominado. Las pérdidas son de consideración.

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 6, 15-16

«El Imparcial». Comprende la preocupación y el sentimiento que producen el estado alarmante de la salud del Papa. Recuerda la veneración y respeto que mereció de todos los gobiernos. «Resurgirá—pregunta—el peligro de un nuevo Papado?»

«Se av. ar. el fuego de la cuestión religiosa?»

El porvenir del Papado reclama la continuación de la política prudente y bienhechora de León XIII.

«El Liberal». «¿Quién sucederá á León XIII y qué política seguirá?» Recuerda el derecho de oponer el veto en el Ócncavo que tienen España, Francia y Austria.

«A los pueblos latinos—dice—les interesa que no se reinstale en el Vaticano la política de intranquilidad ni que caduque el espíritu de León XIII.»

«El País». Relaciona los sucesos de Salamanca con los tormentos de Montjuich.

«Si se hubiera castigado á los tormentados—añade,—ahora no hubiera habido nuevas víctimas.»

Recomienda se haga en el Parlamento la declaración de que por encima de la soberanía popular no hay ningún interés de clases ni de colectividades.

«El Globo». Juzga grave para España, que se ha echado en brazos del Vaticano, la muerte de León XIII.

Ningún Papa ha sido tan universal como el actual.

Ha sido astuto, florentino y ha vencido diplomáticamente á todos los reyes. Su obra sólo fracasó en el socialismo.

La enfermedad de Su Santidad

En la Nunciatura no se han recibido hoy nuevas noticias acerca de la salud del Papa. Tampoco las tiene el gobierno.

El Sr. Silvela estuvo esta mañana en la Nunciatura para significar oficialmente el sentimiento del gobierno por el estado de salud de Su Santidad.

El Nuncio duda que haya muerto León XIII, pues en este caso hubiera recibido la acostumbrada comunicación ordenándole convocar á los Cardenales.

Después los particulares de Roma comunican algunos detalles acerca de la salud del Papa. Cuando recibió el Viático se arrojó en la cama, sostenido en brazos por un criado, y entonó el Confiteor.

Al terminar el triste acto quedó sumamente tranquilo, pero poco después volvió la fatiga. El secretario de Estado Cardenal Rampolla y el Cardenal Camarlingo permanecían en la habitación inmediata, y los Dres. Lappont y Manzoni á la cabecera del lecho.

Nuevos despachos dicen que á las ocho y media de la mañana de hoy celebraron nueva consulta los médicos doctores, encontrando la situación del enfermo verdaderamente desesperada.

La debilidad general era extremada y tenía delirio. Temese que hoy mismo espira.

Cuando Su Santidad exhale el último suspiro se pasarán las correspondientes comunicaciones convocando á los Cardenales.

Los ministros Zanardelli y Bonchessi han adoptado grandes precauciones para que no se perturbe el orden.

La prensa hace muchos comentarios. Un genio inmenso hallase estacionado frente al Vaticano e invade las calles y círculos. Los teatros están desiertos.

La carencia de boletines acerca del estado de salud del enfermo hizo creer á la gente que el Papa había fallecido.

Los Dres. Lappont y Manzoni creen que puede vivir León XIII algunos días si la inflamación pulmonar se atenua.

Al recibir León XIII el Viático recitó el mea culpa.

Los Cardenales que asistían al acto le dijeron: «Nosotros oraremos por vos.» El Papa contestó: «Me voy á la eternidad.»

Alrededor del lecho se hallan los médicos y el secretario de Su Santidad.

El Cardenal penitenciario entonó las plegarias de difuntos.

A última hora León XIII entró en el período agónico.

Antes de sus últimas disposiciones á los Cardenales Slughellini y Manzoni.

En los templos se hacen rogativas para que el Altísimo conceda la salud al enfermo.

Madrid 6, 16-15

A defenderse

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Hacienda disponiendo que el día 12 del próximo agosto se celebre nuevo concurso para el arrendamiento de la recaudación de contribuciones é impuestos y cobro de débitos á la Hacienda en la provincia de Valencia, con arreglo á las bases establecidas en el pliego aprobado por real orden de 22 de febrero de 1901, sin otro nuevamente el parecer del Consejo de Estado ni á la delegación de Hacienda de Valencia.

Firma de Gracia y Justicia

El Sr. Dato ha puesto hoy á la firma del rey los siguientes decretos: Autorizando á doña Manuela López Heras para que designe sucesor en el título de conde de Bayobar.

Nombrando canónigo de Valladolid á D. Pedro Criolondo López, que lo era de Calahorra. Idem de Madrid á D. Mariano Mingo.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Albacete á D. Cándido Díez de Ulzurrun, que era presidente de la provincial de Castellón.

Nombrando para esta vacante á D. Antonio Pérez González, que servía en la de Albacete. Concediendo varios indultos, ninguno de los cuales afecta al territorio de esa Audiencia.

La salud del Papa

Roma.—El acto de viaticar á su Santidad fué solemnisimo. Asistieron 16 Cardenales y la corte Pontificia.

Esta llevaba cirios y recorrió las Logias, penetrando llorando en la alcoba del Sumo Pontífice.

Su Santidad cogió la estola é hizo profesión de fe, pronunciando claramente las palabras de ritual.

Después recibió la Hostia con gran unión. París.—Coméntase que ayer se cumplieron 94 años, edad que tiene el Papa, desde que Napoleón puso preso á Pio VII.

El periódico Le Peuple recibió un despacho noticiándole la muerte de Su Santidad.

Después recibió otro desmintiendo la noticia. Se asegura que el suceso de León XIII será el Cardenal Gibi.

Roma.—La ciudad presenta hoy indelebles caracteres de la tristeza que embarga todos los ánimos. Recordará la frase de Crispi referiéndose á León XIII:

«Si no fuera Señor de millones de espíritus, merecería serlo por su talento y virtudes.»

Las negociaciones con Roma

En el Consejo de mañana se acordará remitir á Roma el expediente de las negociaciones sobre la reforma del Concordato, que está ya ultimado.

El proyecto de la escuadra

Hemos preguntado al Sr. Silvela si en el Consejo de mañana quedará ultimado el proyecto de construcción de la escuadra, y nos ha contestado negativamente.

«No urge; de todos modos, no será leído en el Congreso hasta que termine la discusión del Mensaje.»

Dícese que si se trata mañana en Consejo de dicho proyecto, el Sr. Dato se opondrá á que se apruebe.

Si prevaleciera este criterio, seguramente abandonarían el ministerio los Dres. Maura y Sánchez de Toca.

Lo que si es seguro, que el Sr. Silvela está resuelto á que no se presente el proyecto á las Cortes hasta que se entregue al rey el Mensaje.

El conflicto de la Carraca

El Sr. Silvela tiene buenas impresiones respecto á la solución del conflicto de la Carraca. Es posible se concedan créditos extraordinarios para la reparación de dos torpederos que que se hallan en el Arsenal pendientes de habilitación.

La comisión valenciana

Esta mañana se han reunido en el Congreso los senadores y diputados valencianos con la comisión de ese Ayuntamiento.

Por cierto que ha sido comentado que á pesar de la importancia del objeto de la reunión, no ha acudido ninguno de los tres republicanos.

Del Congreso se han trasladado los reunidos á la Presidencia, habiendo visitado al señor Silvela para interesarse en la gestión de los asuntos que han motivado su viaje á la corte.

El jefe del gobierno se ha mostrado amabilísimo con los comisionados y ha ofrecido secundar sus gestiones.

Esta tarde visitarán al marqués del Vadillo.

Ofrucimiento

El Sr. Vallés y Ribot ha recibido un telegrama de Barcelona participándole que los socios del Círculo Liberal del 7.º distrito han acordado en junta general ingresar en el campo republicano dentro de la Unión Republicana.

El Sr. Vallés y Ribot ha agradecido la adhesión.

Sevillanas

Sevilla.—Han sido detenidos un zapatero de ideas avanzadas y el presidente de la Sociedad obrera cuya clausura se decretó ayer. Los obreros hallan excitados.

El Gobernador muéstrase reservado.

Barcelona 6, 17-10.

De mal en peor

Las huelgas empeoran. Los patronos carreteros, cumpliendo el acuerdo adoptado ayer, han cerrado hoy las cuadras y han despedido á los obreros, suspendiéndose casi en su totalidad el tráfico en los muelles y en las estaciones ferroviarias.

En la descarga de carbón mineral se han presentado hoy á trabajar muchos esquirols, pero no han sido admitidos por falta de carros para el transporte.

Coacciones se han cometido hoy muchas. En la carretera del Cementerio han sido detenidos cuatro huelguistas acusados de coacciones.

En el muelle un esquirol de la descarga de carbón mineral ha herido á un obrero asociado.

Los patronos carboneros han rechazado las peticiones de los obreros.

Intervención gubernativa

Una comisión de la Cámara de Comercio ha rogado al Gobernador intervenga para que se solucione el conflicto.

El Sr. González Rothows ha ofrecido hacerlo así.

Mitín

Los obreros huelguistas tratan de celebrar mañana un mitin para protestar de la conducta del jefe de policía Sr. Tresols.

Fuego á bordo

En el incendio ocurrido esta madrugada á bordo del vapor San Francisco, se han inutilizado 205 balsas de algodón.

Los bomberos permanecen en el muelle refrecando las balsas que se descargan.

Buques paralizados

Hoy había en el puerto 67 vapores paralizados por falta de obreros.

Crimen

Vendrell.—Al regresar á su domicilio el propietario D. Juan Serra, fué muerto de un tiro de escopeta.

Se ignora quién sea el autor de este crimen.

Buque italiano

Procedente de Argel ha llegado la corbeta italiana Caracciolo, escuela de guardias marinas.

Ha cambiado los saludos con la plaza. Permanecerá aquí 15 días, marchando luego á Villefrance.

Alojamiento

Se prepara alojamiento á la fuerza de la Guardia civil que llegará mañana. La de caballería se alojara en las antiguas cocheras de los tranvías. La de infantería en la Agnosa.

Madrid 6, 18-15.

Cotización

En el correo se ha hecho hoy: El 4 por 100 interior á 78'57. Los francos á 37. Las obligaciones del empréstito á 97'10.

El Mensaje

Como después del Sr. Moret tienen pedida la palabra los Dres. Gil Robles, Romero Robledo, Canalejas, Salmerón, marqués de la Vega de Armijo y Silvela, calculase que la discusión del Mensaje no terminará hasta el miércoles de la próxima semana.

La salud del Papa

En la Nunciatura se ha recibido el siguiente despacho del Cardenal Rampolla, fechado en Roma á las once y media de la mañana: «Anuncie el Papa se halla grave por su edad avanzada, no ha empeorado. La noche última le pasó tranquilo. Toma alimento... (La conferencia se interrumpe aquí por avería en la línea.)»

LAS CORTES

Madrid 6 Congreso Se abre la sesión á las dos de la tarde.

Preside el Sr. Villaverde y hay regular concurrencia en escaños y tribunas.

En el banco azul toman asiento los señores Silvela, Dato, Sánchez de Toca, Maura, Linarés y marqués del Vadillo.

Varios diputados apoyan proposiciones de ley.

El Sr. Albó pide que se incluya la asignatura de Higiene Industrial en el plan general de estudios de las escuelas de Artes é Industrias.

Ruega asimismo se derogue el art 2.º del decreto del conde de Ronsuones, que declara obligatorio el estudio del Catecismo en castellano.

El Sr. Maro escita al Sr. Silvela á que aclare lo ocurrido en Salamanca con la detención de los estudiantes.

El Sr. Silvela lee un telegrama del Gobernador civil de aquella provincia, en el que se comunica que el juez instructor militar ha remitido la causa á estudio del Capitán general del distrito.

Añade que confía en que pronto se decretará la libertad de los detenidos.

Añade el Sr. Silvela que procurará inquirir más noticias y las manifestará á la Cámara.

El Sr. Muro dice que si no le satisfacen estas nuevas noticias, promoverá nuevo debate sobre el mismo asunto.

Se resuena la interpelación del Sr. Mareco sobre el paso á la escuela de reserva del contralmirante Sr. Larrocha.

Insiste en que este pasee se haga. Dice que solo obtienen beneficios los que pasan su vida cerca del rey.

Estas palabras dan origen á largo incidente, pues el Sr. Mareco quiere acudir al contralmirante Sr. Cámara, que ejerce un cargo cerca de S. M., y á quien correspondía pasar á la escuela de reserva antes que el Sr. Larrocha.

El Sr. Sánchez de Toca dice al Sr. Mareco que mejor sirven al país los que ejercen cargos al lado del rey que los que se pasan la vida en el Parlamento. (Interrupciones de los republicanos, protestas y algún pito.)

Jura el cargo el Sr. Urzáiz. Se resuena la interpelación del Sr. Romero Robledo sobre el caso del general Monat.

Recordará el Sr. Romero Robledo que siete vocales del Consejo Supremo de Guerra y Marina votaron en pró de la concesión de la laureada y otros siete en contra, decidiendo la votación el presidente con su voto de calidad.

Declara que la conducta de éste fué incorrecta, puesto que ya había emitido su voto con anterioridad.

Se suspende este debate. Orden del día.—Discusión del Mensaje. El señor conde de San Luis contesta al señor Celleruelo.

Senado

Preside el general Azcárraga. El señor Arzobispo de Zaragoza pregunta al gobierno qué noticias tiene acerca de la salud de Su Santidad León XIII.

El ministro de Estado comunica las ya conocidas. Añade que diariamente pondrá en conocimiento de la Cámara las que el gobierno vaya recibiendo.

El señor marqués de Reinaosa esplica su anunciada interpelación sobre el abanderamiento de buques.

Lo contesta el Sr. Abaza.

Madrid 6, 19-15.

El Cardenal Sancho

El señor Cardenal Sancho sale esta noche de Madrid. Se ignora dónde va y sus familiares guardan absoluta reserva, pero es de presumir que se dirige á Roma ante la gravedad de las noticias que se reciben del Papa.

Asuntos valencianos

Amplian las noticias que antes le comunicó acerca de los senadores y diputados valencianos con la comisión de ese Ayuntamiento, he de añadir que aquellos ofrecieron su apoyo á la comisión para todos los asuntos que la traen á Madrid, excepto en el referente al traslado de la Estación del Norte.

Los Dres. Calabulg, Testor y marqués de Villagracia daban á los comisionados que la opinión no era unánime en Valencia, y que por lo tanto les dejaban que gestionaran el asunto por cuenta propia.

En la conferencia que celebraron luego con el Sr. Silvela, le pidieron que no se arrendase la cobranza de las contribuciones en Valencia, y el Sr. Testor expresó su extrañeza de que hoy apareciera en la Gaceta la real orden disponiendo el concurso á pesar de hallarse una comisión en Madrid y de haber ofrecido el gobierno que oírta las razones que le espusieran en contra los organismos vitales de Valencia.

El Sr. Silvela expresó su creencia de que los valencianos estaban equivocados, pues solo se trata del arriendo de la recaudación de las contribuciones y no de la investigación.

Añadió que entonces solo habrá una zona recaudadora.

Dijo que la medida se hacía necesaria por haber experimentado la recaudación una baja de 400.000 pesetas en Valencia, aumentando las partidas fallidas.

Terminó invitando á los comisionados á que expusieran las razones que tuvieran por conveniente.

El Sr. Testor las expuso y pidió al gobierno que aplazara el concurso.

El Sr. Silvela les dijo que debían hablar sobre este extremo con el ministro de Hacienda, y esta tarde á última hora verán al Sr. Rodríguez Sampedro.

Respecto á la traslación de la Audiencia, les manifestó el jefe del gobierno que el miércoles próximo firmará el rey el decreto autorizando la presentación á las Cortes del correspondiente proyecto.

Pedro Galiana

(DON JUAN DE AUSTRIA, NÚM. 19) Barcelona 6, 16-20.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes items like 4 por 100 Interior, Amortizable, F. C. N. de España, M. Z. Alicante, Ofenses, Catalanes, Paris 4 por 100 exterior, Madrid 4 por 100 interior, Francos, Libras.

TUBERCULOSIS PULMONAR

Mal vertebral de Polt, tumores blancos. Se garantiza la curación si el enfermo tiene condiciones para ello. Clínica Dr. Garcera.—Caballeros, 25

Imp. de Juan Guix, Mibana, 7 y 9 Valencia

